
◆近日,省农业厅考察指导小组莅汝，对我市小麦苗情及当前生

产情况进行实地考察和技术指导。 孔思源

◆近日，全省耕地质量监测培训会在鹤壁市召开，我市土肥站站

长申海瑞代表我市土肥站作了耕地质量监测工作典型发言。我市的

耕地质量监测工作经验在全省推广。 王俊伟

◆近日，市审计局组织相关审计人员对市纺织机绣产业园二期

项目进行审计。审计人员通过查阅书面资料，结合工程现场实际情况

依法、独立开展审计工作，助力机绣产业项目良性发展。

李晓伟 樊乐涛

◆4月 20日, 市住房保障管理中心分别在市产业集聚区公租房

1号院、向阳小区举行门面房租赁拍卖会。商铺主要服务小区租户消

费和日常生活需要。据悉，所有商铺均已拍出。 张镐镐

◆近日，我市组织专家型人才分期分批在市人民医院体检中心

进行体格健康检查，这是 1993年以来我市第 25次组织该类体检活

动。 吕亚楠 杨颐嘉

◆4月 24日，记者从市煤炭局了解到，2018年第一季度全市煤

矿专家会诊活动圆满结束。本次煤矿专家会诊主要对全市 7处生产

复工矿井进行会诊。共诊出存在安全隐患 161条，提出专家建议 32

条。 宋乐义 杨湘涛

在这春暖花开的美好季节，家住焦

村镇邢村的 81岁老人石成申老两口心

里美滋滋的，布满皱纹的脸更是笑成了

花。连他们也记不清楚，市财政局驻村工

作队的“孩子们”“回家”多少次了。这些

“孩子们”一进“家”，不是抹桌子扫地，就

是帮他们干农活，从来没有闲过。每次

来，他们还带来了米面油、棉衣棉被等物

品。

用他们老两口的话说：“这些‘孩子’

比亲人都亲。”

邢村的广大贫困户，都有这种切身

感受。

任劳任怨的田建卫

村里的贫困户辛文奇还记得，是市

财政局驻村工作队的田建卫帮他走上了

养殖致富之路。

辛文奇是一个有着 5 个孩子的父

亲。因为牵挂孩子，为了生活，他只能在

家门口打零工，收入仅仅维持生计，生活

十分困难。田建卫了解到他的情况后，多

次到他家中宣传讲解扶贫政策，帮助其

寻找致富渠道，鼓励他战胜当前困难。在

一次交谈中，田建卫得知他有畜牧养殖

的意愿，就想方设法帮忙联系适合他发

展的养殖项目。项目刚启动时，由于家庭

困难，他因无力购买牲口幼仔，就打起了

“退堂鼓”。田建卫知道了他的想法，就主

动和工作队商议，帮助他筹集资金，使他

的养殖场终于上马，如今已初具规模。

2015年，根据市财政局党组安排，田

建卫从市财会学校的工作岗位抽到邢村

驻村工作队开展精准扶贫工作。接到任

务后他毫无怨言，埋头苦干，认真研究学

习国家扶贫政策，不断钻研扶贫业务知

识，充分发挥主观能动性，采取精准扶贫

滴灌加疏导的方法，围绕“六个精准”，进

村组、入农户、奔走在田间地头，调查摸

底、总结经验，以脚踏实地的工作态度和

强烈的工作责任心坚守在扶贫岗位，兢

兢业业，认真勤奋，逐渐成长为一名敢于

担当，具有很强工作能力的扶贫能手，在

为民解忧、帮民致富方面作出了突出贡

献。

在困难群众的心里，田建卫就是他

们的娘家人、贴心人、主心骨。3年来，他

累计走访困难群众达 500多人次，调查

困难群众 475户，完善 104名帮扶对象

资料。

面对新时期下的帮扶工作，田建卫

不断学习有关政策法规和扶贫系统操作

技能。2017年 5月，根据省扶贫办要求，

要把档卡各项数据整理规范，以便准确

掌握贫困户动态信息。接到通知后，在缺

人手的情况下，田建卫和工作队同志们

共同努力，经过连续两个月不分昼夜地

加班加点，把贫困户档卡从零开始又重

新整理一遍，给后期的精准扶贫工作打

下了坚实基础。在 2017年 12月的省市

档卡数据核查中，邢村的数据准确率达

到 100%，得到了上级扶贫部门的一致肯

定和称赞。

2018年 3月，在我市 2017年度脱贫

攻坚工作先进集体和先进个人表彰大会

上，田建卫所在的工作队被评为“汝州市

先进驻村工作队”，他本人也获得了“汝

州市扶贫信息管理先进个人”“扶贫驻村

工作先进个人”等荣誉称号。

“一直以来，我都把扶贫当作一项事

业，而不是任务。扶贫是我的责任。为了

群众早日脱贫致富，我一直在努力。”田

建卫说。自 2015年以来，他一直在驻邢

村工作队工作。

心系群众的甄蕴志

“说实话，其实扶贫工作并不难，关

键是我们要心系百姓，深入基层，用心去

对待老百姓面临的困难和急需解决的事

情，在这种情形下就能得到百姓的支持。

只要我们勤勤恳恳地干，相信我们这个

扶贫工作一定能做好。”焦村镇邢村驻村

第一书记甄蕴志说。

甄蕴志从小在城市中长大，没有农

村生活经验，被组织分配到焦村镇邢村

任第一书记后，他及时调整心态，很快与

村“两委”班子打成一片。他吃住都在村

部，为了完成扶贫任务，经常加班到深

夜。

有一次，甄蕴志患了感冒，高烧不

退，但他仍坚守在扶贫第一线，履行第一

书记的职责。“我没事，吃点药就好。”同

事们劝他回家休息时，他这样回答。尽管

身体不舒服，但他仍不肯放下手头的工

作，依旧坚持把大小事情都安排得井井

有条。

为了达到贫困户精准识别的目标，

他与村“两委”班子成员结合，一遍遍地

调查走访，确保不漏评、错评一户贫困

户。如今的他，对村里一百多户贫困户的

情况了如指掌，谁家在哪里住、家里有几

口人、家里的情况咋样他都记得一清二

楚。这些贫困户们谁家一有问题，马上想

到的是去找他。他们知道，甄书记一定会

想方设法帮助他们解决实际困难的。

“甄书记，你要走啦？”“甄书记，俺们

不想让你走。”得知甄书记要调走时，村

里的贫困群众自发来到驻村工作队，依

依不舍地拉着他的手说：“甄书记，这是

俺家鸡子下的柴鸡蛋，你拿回家吧。”

“甄书记比才来时瘦了一大圈，但他

的精神倒是一点儿也没减。”“他为了俺

们能早日脱贫，真算是用尽全力了。”

……说起他们的甄书记，村里的贫困户

总有说不完的话。

面对眼前这一幕质朴感人的画面，

甄蕴志清醒地懂得，这是贫困群众对他

的付出给予的最高褒奖。

不断壮大的志愿者服务队

邢村新任驻村第一书记张志鹏，继

续发扬驻村工作队不怕吃苦、拼搏奋斗

的精神，在胳膊粉碎性骨折的情况下依

然坚守岗位。他冒着严寒，在大雪来临前

为贫困户送去御寒物资。在连续降雪的

天气里，到贫困户家中查看雪情、排除隐

患。当看到一户贫困户家庭用电存在安

全隐患时，他当场联系电工为贫困户家

重新安排布线。同时，他协调成立了财政

局“小红帽”志愿者服务队，每周两次到

贫困户家中集中开展帮扶活动，积极为

邢村争取项目资金，如今已争取到邢村

文化大舞台资金 20万元，为邢村小学争

取到校园环境提升资金 30万元。还有驻

村工作队队员晁志伟，他的父亲今年八

十多岁了，体弱多病，常年需要人照顾，

家中还有一个身体残疾的弟弟与他生活

在一起。当接到驻村扶贫的工作任务后，

他没有丝毫犹豫，把家里的事情安排好

后，毅然投入到扶贫第一线，一次次出色

地完成了脱贫攻坚相关任务。

还有老财政所长焦华振，因为常年

在基层财政所任职，有着非常丰富的基

层管理和工作经验，对邢村的村情十分

了解。今年虽然已退居二线，但听到驻村

工作队的召唤，尽管家里有八十多岁的

老母亲需要照顾，但他仍义无反顾地加

入驻村工作队队伍，投身到扶贫工作第

一线，每天吃住都在村里，与贫困户同吃

同住同劳动，并利用自身的威信，在处理

村里疑难矛盾中充当着至关重要的角

色。

为进一步贯彻落实全市第七次脱贫

攻坚工作会议精神，以实际行动拉近与

困难群众之间的距离，市财政局积极创

新精准扶贫方式方法，号召年纪轻、能力

强、素质高的党员及热心公益事业的三

十多个年轻人，于 2017年 12月 16日，

成立了驻邢村扶贫小红帽志愿者服务

队。

这些志愿者们勇担脱贫攻坚重任，

大力弘扬“奉献、友爱、互助、进步”的青

年志愿者精神，把满腔热情和旺盛朝气

投入到脱贫攻坚战中，砥砺品质，勇做脱

贫攻坚的战斗员、参与者和见证者。石成

申老人家中仅有他和老伴两口人，由于

年事已高，且长期患慢性病，行动不便。

老两口尽管省吃俭用，但生活仍十分拮

据。财政局驻村工作队的到来，使他们的

生活得到改观。

每一点变化，都展现在了邢村这片

热土上；每一件实事，都铭刻在村民的

心里。按石成申老两口的话说：俺村现

在变这么好，都是这些“孩子”们的功

劳，俺可不愿意叫他们走了，他们真比

亲人还亲呢。

这就是市财政局驻村工作队，他们

聚是一团火，温暖着身边的贫困户；他们

散是满天星，用行动照亮了贫困群众脱

贫的路。
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漯河市郾城区考察团莅汝

本报讯 （记者 于俊鸽） 4月 25日，漯河市郾城区委副书

记、区长李新伟带领考察团莅汝，实地考察我市城市建设、城市管理

等方面的经验和做法。市领导陈国重、范响立、张振伟陪同考察。

市创建全国文明城市指挥部办公室

学习贯彻“四城联创”会议精神

本报讯 （通讯员 程行正） 4月 24 日，市领导郭杰、杨辉星

迅速召集市创建全国文明城市指挥部办公室、市文明办人员召开会

议，学习贯彻“四城联创”动员大会精神，安排部署近期全国文明城市

创建工作。

市工商联（总商会）六届二次执委会议召开

本报讯 （记者 李刚 通讯员 董志香） 4月 25日，市工商

联（总商会）六届二次执委会议召开。会议表彰了 2017年以来在光彩

助学、商会建设、精准扶贫等工作中涌现出来的先进单位和先进个

人，对今年工作进行安排部署。市领导张剑奇、韩自敬出席会议。

我市安排部署物业管理工作

本报讯 （记者 吴伟伟） 4月 25日，我市物业管理工作总结

表彰暨年度工作会议召开。煤山街道等 4个单位、圣庄园等 3个物业

管理示范小区、河南炳言物业管理有限公司等 3个物业管理先进企

业及先进个人获表彰。市领导范响立、张振伟出席会议。

平顶山市村（社区）“两委”换届选举督导组莅汝

本报讯 （记者 梁杨子） 4月 24日，平顶山市村（社区）“两

委”换届选举督导组组长、卫东区人大常委会主任王向阳一行莅汝督

查指导村（社区）“两委”换届选举工作。市领导杜江涛陪同督查。

市公安局举行交警“铁骑”警务启动仪式

本报讯 （记者 宋小亚） 4月 25日，市公安局举行交警“铁

骑”警务启动仪式。市公安局局长祁明安出席启动仪式并宣布我市公

安交警“铁骑”警务正式启动。

4月 23日是世界读书日，

市直第三幼儿园组织亲子共

读活动，邀请家长到园，陪孩

子共读图书，让孩子感受读书

的快乐。图为亲子共读的温馨

场景。

李刚 赵艳丽 摄

财 政 扶 贫 群 英 谱

本报讯 （通讯员 祁凯） 为落实市委市

政府“健康扶贫”号召，把贫困群众的健康放在重

要位置，提高对贫困群众防病看病服务水平，4月

19日，市农业局邀请市人民医院医护人员深入米

庙镇焦岭村，开展健康扶贫大讲堂和义诊活动。

义诊中，专家们为群众发放医疗知识宣传材

料，免费测量血压、耐心细致解答患者问题。还认

真聆听患者的病情陈述、仔细询问患者的生活习

惯，对他们进行初步筛查、诊断，提供切实可行的

健康指导，希望他们能在此次活动中查出病因、

医好病，早日通过勤劳和智慧脱贫致富。

义诊结束后，市人民医院副主任医师、神经

内科主任张亚洲为村民讲解了脑卒的认识误区；

汝州市人民医院心血管内科副主任、主治医师郭

尚钊为村民讲解了冠心病的预防办法。

焦岭村作为我市偏远贫困村，有大量空巢老

人、留守儿童，因为家庭贫困和交通不便，无法及

时进行体检，这样的义诊无疑给村民们送来了春

天般的温暖。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 于乐

乐） 4月 23日，伴着喜庆的锣鼓声，陵头镇首个

“自主创业 +公司合作”模式的扶贫车间在陵头

村隆重揭牌。

据了解，陵头村扶贫车间暨河南猎风户外有

限公司陵头分公司项目是由陵头村返乡创业人

杨志强与陵头镇 2017年招商引资企业河南猎风

户外有限公司在陵头镇政府的积极引荐下，沟通

洽谈达成的合作。该车间用村内闲置农宅改建，

主要代做户外用品箱包，由河南猎风户外有限公

司在技术服务、订单分配、设备维护等方面提供

支持，能够就近安排 50余名劳动力就业，优先从

镇扶贫办推荐的贫困人员中选择。目前，该扶贫

车间已试生产完毕，并正式投入运营。

一走进车间，27 台整齐的机器依次摆放，

工人们熟练地操弄着手中的机器，忙着赶制手

中的订单。“扶贫车间开到我们家门口，我们不

用跑老远去打工挣钱了，家里有啥急事，随时

都能抽开身，怪美类。”陵头村村民杨菊梅高兴

地说道。

该项目是返乡自主创业人员积极投身扶贫

事业的典范，也是陵头镇吸引返乡自主创业人士

参与扶贫事业的一种创新扶贫模式。它的投入运

营，不仅能够为返乡创业人员参与扶贫事业起到

标杆带头作用，也能够有效带动当地群众增收致

富，实现互促共赢的目标。
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陵头镇首个“自主创业 +公司合作”扶贫车间揭牌

心疼！这里的绿化带被损毁
本报讯 （记者 陈晶） 4月 23日，记者在城垣北路周边的绿

化带看到，前两天路边绿化带里设立的温馨提示牌被损毁，有的被人

为拦腰折断，有的被“连根拔起”……

据附近商户吴家刀削面老板介绍，原本门前这片绿化带特别漂

亮，草地、鲜花、各种树木形成了错落有致的景观，赏心悦目。“但不少

市民为了省几步路而穿越绿化带, 把绿化带当成了抄近道的捷径,里

面的植物被踩踏枯萎。前两天有个波哥广告公司义务给这条路放置

了些提示牌，提醒路人不要横穿踩踏。今天早上刚开门就发现，被毁

坏成了这个样子，光秃秃地剩下个杆子，干这事的人肯定是从这里路

过不方便才临时起意破坏，我下来在店里跟顾客好好宣传宣传，监督

着这一块。”

看到记者在路边拍摄被毁坏的提示牌，车主李先生走过来说：“

每天上下班高峰期或者吃饭时间,穿越绿化带的行人比较多,尤其是

这儿,突然从绿化带横穿出来,我经常被吓出一身冷汗！”公益者看到

被毁坏的提示牌已报案，“我们从沿街商户拷贝部分监控视频，并记

录在案，下一步就是依靠人脸识别技术找出破坏者，不能辜负做公益

者的心。”风穴路派出所的民警赵红杰说道。

志愿者张燕舞说：“破坏牌子的还是少数人，我们下一步还要继

续当志愿者，同时让身边更多的朋友参与其中，放置更多的提示牌，

让大家改掉横穿绿化带的陋习。”
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